

Pays : La Belgique

Commission : Conseil de l'UE sur l'Environnement

Problématique : "Blue new deal 2024" : comment assurer la protection des cours d'eau et aquifères et couvrir les besoins en eau de l'UE et du continent européen ?

La Belgique, officiellement le Royaume de Belgique, est un État fédéral doté d'une monarchie constitutionnelle située en Europe occidentale. Avec une superficie de 30 688 km², la Belgique compte une population de 11,6 millions d'habitants, caractérisée par une densité de 377 habitants par km². Le pays est reconnu pour ses trois langues officielles, le français, le néerlandais, et l'allemand, ainsi que pour sa diversité religieuse, comprenant majoritairement des catholiques, des musulmans, des protestants, et des juifs. Sur le plan politique, le Roi Philippe Ier est le chef de l'État depuis juillet 2013, tandis que le Premier ministre actuel est Alexander De Croo du parti libéral flamand. Les dernières élections de 2019 ont souligné la divergence entre les régions du Nord (Flandre) et du Sud (Wallonie), avec un paysage politique fragmenté. Les enjeux contemporains incluent la guerre en Ukraine, influençant les orientations politiques, notamment la prolongation de la dépendance énergétique au nucléaire. Sur le plan international, la Belgique joue un rôle actif au sein de l'Union européenne, avec une position favorable à l'intégration européenne. La politique étrangère belge met l'accent sur la coopération au sein du Benelux, la participation aux missions de maintien de la paix, et un fort engagement envers la coopération et le développement, en particulier en Afrique centrale. Sur le plan économique, la Belgique, malgré les défis récents tels que la crise sanitaire, demeure un acteur clé en Europe, avec un PIB de 505,7 milliards d'euros en 2021, soutenu par des secteurs tels que le commerce extérieur, la production pharmaceutique, et les ports dynamiques. La Belgique, par sa position géographique et son rôle politique, continue d'occuper une place significative sur la scène européenne et mondiale.

La situation de l'eau en Belgique présente plusieurs aspects à considérer. En tant que pays situé en Europe occidentale, la Belgique dispose généralement d'une quantité suffisante de ressources en eau. Les régions du pays sont dotées de nombreux cours d'eau, lacs et réservoirs. Cependant, la gestion de l'eau est un enjeu important, notamment en raison de la densité de la population et des activités industrielles. Les régions de la Flandre, de la Wallonie et de Bruxelles ont des compétences autonomes en matière de gestion de l'eau en raison de la structure fédérale du pays. De plus, la gestion de l'eau constitue un défi majeur en Belgique en raison de la densité de population élevée et des activités industrielles. En fait, le pays a été confronté à des difficultés, notamment entre octobre 2021 et mars 2023, lorsque environ 20 000 personnes ont consommé de l'eau contaminée.

Pour résoudre le problème de la contamination de l'eau en Belgique, il serait judicieux de collaborer avec d'autres pays européens afin de mettre en place une gestion commune et des techniques standardisées pour assurer la protection de l'eau. Cette collaboration permettrait de partager les meilleures pratiques, d'échanger des connaissances et de coordonner les efforts de surveillance et de traitement de l'eau à l'échelle européenne. De plus, des investissements supplémentaires dans des infrastructures modernes de traitement des eaux usées pourraient être entrepris, ainsi que des mesures visant à réduire l'utilisation de produits chimiques nocifs dans l'agriculture et l'industrie. En outre, des programmes de sensibilisation publique pour encourager les comportements respectueux de l'environnement et la réduction des déchets pourraient être mis en place. Enfin, l'adoption de réglementations plus strictes concernant le contrôle des déversements industriels et des

pratiques agricoles pourrait également contribuer à réduire la pollution de l'eau et à protéger la santé publique.